



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Segunda Epoca

Panamá, 30 de Junio de 1956

Nº 567

Celebrarán el Martes Aniversario del Club "BAM"

Un Magnífico Programa ha sido Preparado por la Directiva

De acuerdo con la información que hemos venido suministrando en nuestros números anteriores, el próximo martes, día 3 de Julio, a las ocho, se celebrará en los amplios salones del Club Tania de la Planta Milwaukee un extraordinario festival bailable con motivo de la celebración de un nuevo aniversario de la fundación del Club BAM.

La Junta Directiva, organizadora del acto de esta noche, ha realizado todos los esfuerzos necesarios para poder ofrecer a los socios e invitados un acto digno de la fecha que se conmemora y, a tal efecto, ha sido contratada una acreditada orquesta y se ha dispuesto así mismo un selecto bufet que será ofrecido a los concurrentes junto con nuestra famosa e insustituible cerveza.

Para el acto del martes han sido distribuidas algunas invitaciones especiales y se espera una concurrencia de socios especialmente numerosa, dado que el acto que se celebra tiene también una especial significación y que la fiesta organizada reúne los mayores atractivos para que resulte un éxito completo.

Diversas sorpresas y atracciones han sido preparadas también para la fiesta con la que la Junta Directiva espera demostrar su interés en la debida celebración de una fecha que tradicionalmente

(Pasa a la Pág. 3)

UNA CARTA COMENTARIO

De los compañeros Julio Gómez y Arturo Saucedo, hemos recibido la carta que publicamos a continuación, en la que se hacen comentarios acerca de reciente editorial de este semanario. Dice así la carta mencionada:

Panamá, 25 de Junio de 1956.
Señor Director del Semanario
BAM

Estimado Sr. Director:

En el BAM del sábado 16 de Junio aparece un Editorial el cual hace mención de que dentro de dicho Club hay dos tendencias, que piensan de modo diferente, la una, la que quiere llevar adelante las obras que dicho Club ya ha iniciado, y la otra que desea que el dinero colectado por sistema de cuotas se gaste en actividades sociales, mejor dicho, paseos.

Creemos, señor Director, que el autor de dicho Editorial está equivocado. No hay tal cosa, lo que sucede es que un grupo numeroso del Club BAM está llevando a cabo un sondeo con el fin de lograr sacar en las próximas elecciones una Directiva que esté compuesta por elementos de extracción popular, ya que el Club

BAM en períodos anteriores ha tenido Directivas de esa clase que han contribuido al mejoramiento del Club y cuya labor todavía se recuerda con cariño.

Lo que nosotros queremos es contribuir también con nuestro grano de arena al resurgimiento del Club BAM llevando a su seno una Directiva de esa clase, ya que creemos que tenemos derecho a aspirar a tal cosa. Es más, nosotros tenemos un plan que queremos poner en práctica si logramos ganar esas elecciones; y es, llevar a cabo varias obras por el sistema de junta que resultan más económicas al Club y otros proyectos que iremos dando a conocer por medio de estas columnas.

Antes de terminar queremos referirnos a cierto columnista que nos tildó de AMARGADOS e INGRATOS porque no comulgamos

(Pasa a la Pág. 4)

Aviso A Todos Los Empleados De La Empresa

Por este medio se les comunica que a partir de la fecha y por orden de la Gerencia no se firmarán más cartas para efectuar préstamos a los empleados en el Banco General.

Obedece esta medida al hecho de que con las deducciones semanales que estas transacciones implican se recarga el trabajo de contabilidad con perjuicio de las normales labores de ese departamento.

FELIPE A. CLEMENT
Jefe de Contabilidad.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



COMENTARIOS.....

Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados Se reparte gratis

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.

JEFE DE REDACCION: RAMON M. VALDES A.

Impreso por "The Star & Herald Co." — Panamá.

Un Nuevo Aniversario

Según noticia que publicamos en nuestra sección informativa, el martes en la noche se celebrará un gran festival bailable que ha sido organizado por la Junta Directiva del Club "BAM" con motivo de la conmemoración de un nuevo aniversario de la fundación de dicha sociedad, manteniéndose así una costumbre que es ya tradicional entre nosotros.

La celebración de un aniversario, como éste, no debe consistir solamente sin embargo, en una simple manifestación de alegría y de entusiasmo por haber llegado a una fecha que significa una nueva etapa en la vida de la sociedad, sino también es deber de todos formularse un propósito encaminado a mantener y a robustecer sus fines y propósitos realizando en el futuro una labor que supere, en lo posible, lo alcanzado hasta el presente.

Como es de todos bien sabido, el Club "BAM" surgió por iniciativa feliz y afortunada de un grupo de compañeros que deseaban agrupar en una sociedad de carácter social y recreativo al mayor número posible de elementos de la Empresa, con el principal propósito de fomentar y estimular el espíritu de compañerismo y los principios de solidaridad entre los mismos. El éxito más completo acompañó desde el principio el propósito de los compañeros fundadores, y comprendiendo claramente lo plausible de la finalidad y la conveniencia de estimular y de apoyar iniciativas como la surgida, la Empresa decidió subvencionar económicamente desde el principio a la naciente sociedad con una ayuda que ha sido de importancia primordial para la existencia de la misma. A lo largo de los años, se han venido sucediendo las Juntas Directivas; criterios diferentes en cuanto a la forma en que debían orientarse las actividades sociales marcaron a las mismas rumbos particulares, pero durante la ya larga existencia de nuestra sociedad ha podido registrarse siempre un propósito común y permanente de fortalecerla, procurando el ingreso de nuevos asociados y manteniendo siempre como principal finalidad la idea sustancial y básica de estimular y fomentar el mutuo entendimiento y el espíritu de solidaridad y de compañerismo entre todos los elementos de la Empresa.

En este nuevo aniversario, importantes realizaciones materiales han sido logradas, entre las que bien cabe señalar la finca de Pedregal y la casa-club que en la misma ha sido construida. El Club "BAM", por ello, al contar con sede propia y al haber perdido el carácter ambulante que tuvo durante tanto tiempo, lo cual le atribuía en cierto modo aspecto de algo provisional, ha adquirido definitiva solidez. Pero ha adquirido también responsabilidades adicionales. La finca de Pedregal y las obras que en la misma han sido realizadas son ya una propiedad del Club, una propiedad en común de to-

(Pasa a la Pág. 3)

Como yo decía aquí la semana pasada que tenía un compañero que ganaba casi todas las semanas a la Lotería aunque no jugaba nunca, algunos pensaron que yo estaba inventando cosas y que eso no podía ser, pero yo lo que quise decir y no sé si lo dije así es que este compañero ganaba con la Lotería y no a la Lotería, que no es lo mismo, como se ve en seguida, pues lo que él hace es una lista de números desde el doble cero al doble nueve y vende esos números a un balboa cada uno y el que acierte las dos últimas cifras del primer premio se gana un billete de la extraordinaria y como este billete vale cincuenta balboas, cuando mi compañero ha vendido los cien números a dos pesitos cada uno, se ha ganado tranquilamente cincuenta balboas y por eso digo que gana siempre con la Lotería, aunque no juegue, y es que no juega nunca, me parece a mí porque lo veo andar muy atareado de un lado a otro vendiendo hasta el último y cuando yo le dije que por qué él mismo no jugaba alguno me decía que no quería enviarse, así que ya está clara la cosa, pero yo quería hoy decir algo de eso de los accidentes que todos debemos tener buen cuidado de que no haya, pues es un perjuicio grande para todos como ya se dijo aquí en el periódico, pero el caso es que si los hay, si a alguno le pasa algo como que se da un golpe o una cortada o una cosa así, debe reportarlo en seguida, porque luego es un pereque, y es que si uno se da un golpe en el trabajo en lo que uno esté haciendo porque lo tenga que hacer, entonces es un accidente de trabajo pero si uno se da ese golpe afuera ya no lo es y entonces resulta que si se reporta tarde ya

puede ser difícil saber si el golpe fué aquí o en otra parte y además que me han dicho que en esto de los accidentes como que hay una compañía de seguros que corre con eso, y por eso la Empresa necesita reportar en seguida el accidente para los trámites, pero sobre todo, lo de reportarlo en seguida que ocurra

es lo más esencial, diciendo el sitio, la hora y lo que se estaba haciendo y los testigos que lo vieron, pues si luego se va a reportar después de varios días, a lo mejor no hay manera de probar la cosa y entonces es un peaque, pero yo no creo que esto pase con frecuencia, pero por si acaso lo digo, para que no pase.

UN NUEVO ANIVERSARIO . . .

(Viene de la Pág. 1)

dos los socios, y es deber fundamental, por tanto, de quienes en el porvenir tengan a su cargo la dirección de los asuntos sociales, velar cuidadosamente por ese patrimonio, procurando su adecuada conservación y mantenimiento y esforzándose a la vez proseguir la obra con tanto éxito iniciada.

Al felicitar al Club "BAM" y a su Junta Directiva en este nuevo aniversario de su fundación, hacemos votos muy sinceros por que en el porvenir siga constituyendo, cada vez más eficazmente, un medio de solidaridad entre todos cuantos formamos parte de esta gran Empresa, fortaleciendo los lazos que nos unen.

UN MAGNIFICO . . .

(Viene de la Pág. 1)

ha venido siendo conmemorada entre nosotros con actos especiales. Debido a la época de lluvias, se ha preferido con acierto la celebración del baile anunciado en el lugar de referencia, prefiriéndolo a la organización de un paseo en la finca de Pedregal donde, no obstante, se proyecta celebrar una gran fiesta campesina en fecha próxima como acto de la actual Junta Directiva que dentro de muy pocos meses termina su período de administración.

Por el entusiasmo que ha despertado el anuncio de la fiesta del martes y por la acertada organización de la misma, se espera una concurrencia record y que constituya, como es deseo de todos, una actividad memorable en los anales de nuestra sociedad.



S P U R

Un Delicioso
Refresco de Cola
con la garantía

" CANADA DRY "

DISCURRIENDO...

Por I. T. M.

FECHA MEMORABLE:

Hoy, Junio 30 de 1956, cúmplese un año más de estarse imprimiendo este semanario en los talleres de "La Estrella de Panamá", único medio de divulgación con que cuentan los empleados de la Cervecería. El semanario "BAM", tiene su historial de todos conocido que data desde 1939, cuando rudimentariamente era "taepeado" en estenciles, de cuyo contenido, es hoy día, de feliz recordación. Para quienes colaboramos en él, y para todos aquellos a quienes gusta su aparición, hoy es complacencia, al conmemorarse este aniversario, de un periódico formal, que semanalmente nos pone en relación con los demás compañeros de labores.

Al querer nombrar aquí a su Director, Profesor Renato Ozores, queremos personificar en él la razón de su existencia y éxito, que, como decíamos ayer, ya ha alcanzado para nosotros el carácter de lo indispensable". Y para los señores Monchi Valdés, Guillermo Mata, Don Q., Arturo Illueca S., Gustavo Fadul, Teodoro Díaz y Moisés Carles, colaboradores eventuales todos, un cordial saludo en esta fecha memorable, instándoles a que nos deleiten con más frecuencia con sus muy apreciadas composiciones.

SE AGOTO LA ULTIMA

EDICION:

La última edición de este semanario fue totalmente agotada, según informe de personas interesadas, quienes telefónicamente solicitaban un ejemplar, y si era necesario pagándolo (!). Es prueba evidente, del interés que se ha despertado por la lectura de este semanario, en tal forma que hemos recibido un sinúmero de felicitaciones, unas verbales y o-

Serán en Septiembre las Elecciones del Club "BAM"

En relación con algunas consultas que nos han sido formuladas en cuanto a la fecha en que habrán de celebrarse las elecciones para renovar la Junta Directiva del Club BAM, estamos en capacidad de informar que, según nuestras noticias, y de acuerdo con las disposiciones reglamentarias del caso, dicha consulta electoral habrá de celebrarse en el mes de Septiembre próximo y en fecha que determine la actual Junta Directiva en la correspondiente convocatoria.

La actual Junta Directiva fue elegida hace tres años, pero por un acuerdo tácito de la Asamblea General se le prorrogó el mandato de manera automática a fin de otorgarle un voto de confianza para que pudiera proseguir las obras emprendidas en la finca de Pedregal adquirida por el Club, voto al que dicha Directiva supo corresponder debidamente realizando una magnífica labor que ha venido mereciendo general aplauso.

tras por escrito, por la manera espontánea y sin reserva como son expuestos los comentarios. Y para las sugerencias que nos hagan, les hago saber que con relación al aumento de ejemplares, no hay factibilidad alguna, pero en cuanto a las crónicas mismas, ellas serán entregadas "sin pepitas en la lengua".

ANUNCIANDO:

Para la próxima semana tenemos un artículo de interés general, en el cual exponemos sin reserva alguna historias cervenceras, y que lleva por título, "MIS 16 AÑOS DE SERVICIO", autobiografía libre de penas y temores, que tiene por escenario a la Planta Milwaukee.

También está en preparación otro artículo jocoso, que titularemos: "Los 2 Señores de Quinte-

De acuerdo con nuestras informaciones, la actual Junta Directiva no desea permanecer más tiempo al frente de los destinos sociales y con tal motivo se espera la convocatoria de elecciones para el próximo mes de Septiembre que es la fecha en que se ha venido realizando la mencionada consulta electoral desde la época de la fundación del Club. También podemos manifestar que ante el anuncio de las referidas elecciones, han empezado ya a barajarse nombres de distintos posibles aspirantes a la Presidencia de la Junta Directiva y de otros miembros de la misma, nombres que daremos a conocer aquí tan pronto como se hayan concretado las postulaciones en proyecto que habrán de formularse. Por lo pronto, diversos grupos de socios se han venido empezando a agitar en ese sentido, lo cual demuestra una vez más la gran vitalidad del Club y el justificado interés que la marcha del mismo despierta en la gran masa de asociados.

ro". Además tenemos una serie de reflexiones sobre lo que se necesita "PARA SER BUEN EMPLEADO".

UNA CARTA...

(Viene de la Pág. 1)

con la reelección del señor Unamuno, persona a quien estimamos en alto grado y de quien estamos muy agradecidos por todo lo que ha hecho por el resurgimiento del Club BAM, pero es que nosotros tenemos también aspiraciones y queremos tener la oportunidad de hacer que el Club BAM sea grande y ocupe el sitio que se merece dentro de los clubes sociales de su clase en la República.

Sus servidores y amigos,

JULIO GOMEZ O.

ARTURO SAUCEDO.